

École militaire de Billom

Témoin passé aux anciens enfants de troupe

- **BILLOM**

Publié le 26/11/2017



Venus des quatre coins de France, par gratitude à leur ancienne école. © Droits réservés

- **Facebook**
- **Twitter**
- **Email**
- **Diminuer la taille du texte**

- Augmenter la taille du texte

-

Le cœur gros, les membres de l'Association amicale des anciens et amis de l'école militaire préparatoire de Billom en ont annoncé la dissolution.

1^{er} avril 1886 au 15 juillet 1963, l'école militaire préparatoire de Billom a vu passer près de 11.000 élèves, elle a fonctionné pendant 77 ans, le temps d'une vie pendant une période tourmentée de notre histoire.

De grandes heures

Elle a été en grande partie détruite pour faire place au collège du Beffroi, mais les vestiges de l'ancien « collège des Jésuites » inscrits au patrimoine national et le portail d'entrée ont été préservés.

Depuis 1963 plusieurs manifestations et rassemblements ont été organisés à l'initiative d'anciens élèves, en 2004 pour le cinquantième anniversaire de l'incorporation de la classe 1954.

En 2009, sous l'impulsion d'Antoine Ibañez était créée l'association EMPB4A, vouée au souvenir de l'école, à la solidarité avec Billom, à l'organisation de manifestations et aux cérémonies commémoratives.

En 2009 un voyage a été organisé, au Mont Mouchet haut lieu de la Résistance en Auvergne, au profit d'élèves du collège du Beffroi, ainsi qu'une grande exposition relative à la « rétrospective billomoise » mettant en exergue la pratique du sport sous toutes ses formes au sein de l'école.

En 2010 a été célébré le centenaire de l'association nationale des anciens enfants de troupe, avec un grand rassemblement (plus de deux cents anciens élèves et membres de leurs familles).

En 2013, l'EMPB4A a fêté le cinquantième anniversaire de la fermeture de l'école, en associant toute la population du secteur.

Faute de troupes

Ses membres avançant en âge, les effectifs de l'association ont naturellement diminué, et les relais qui auraient pu permettre le maintien de l'association ont trop tardé, malgré « l'attitude bienveillante des élus » à son égard.

Une assemblée générale extraordinaire a donc eu lieu en ce triste mois de novembre pour prononcer officiellement la dissolution de l'association, qui transmet le flambeau à la section des anciens enfants de troupe d'Auvergne; et la charge d'assurer une présence dans les grands moments de la vie

billomoise et maintiendra avec détermination le souvenir de l'école, au monument aux morts érigé près du stade, au carré militaire du cimetière, etc. À cet égard, le Souvenir Français apportera son aide, et militera aussi pour l'ouverture d'une « salle du souvenir » où seront présentés des objets, matériels, correspondances, témoignages des 77 années d'école à Billom.

Après le déjeuner, on s'est quitté le cœur lourd, mais avec le sentiment du devoir accompli et l'espoir de voir perdurer le souvenir de leur chère école.

Les anciens élèves Gildas Pinel, Gérard Senaux et leurs épouses les hébergeurs des rencontres ont été vivement remerciés.

- [Facebook](#)

- [Twitter](#)

- [Email](#)

Article publié le 26-11-2017 par le journal " LA MONTAGNE "

- [BILLOM](#)